

No. 030

Distrito y municipios vecinos buscan sinergias en el tema de ordenamiento territorial

Bogotá, 16 de abril de 2013.- Con la presencia de 13 municipios, iniciaron las Mesas de Ordenamiento Territorial con Perspectiva Regional organizadas por la Secretaría Distrital de Planeación en coordinación con los municipios anfitriones, las cuales convocan a los territorios vecinos para dialogar y llegar a posibles acuerdos en aspectos fundamentales para la región que permitan su fortalecimiento.

“Una cosa muy importante para Bogotá y la Región es que podamos empezar a buscar procesos de armonización de nuestro plan de ordenamiento territorial y conjugar nuestras ideas básicas basadas en nuestra experiencia, en nuestra historia, en nuestra forma de pensar y en nuestra relación con este espacio y este entorno”, expresó el Secretario Distrital de Planeación, Gerardo Ardila Calderón.

Mesa municipios norte de Bogotá

El primer encuentro, que fue desarrollado en el municipio de Sopó y que contó con la participación de las administraciones de Chía, Cota, Cajicá, Zipaquirá, La Calera y Tocancipá, sirvió como antesala para identificar algunos temas vitales para la zona norte de la Sabana de Bogotá.

“Estos espacios son muy importantes porque integran a todos los interesados en hacer un desarrollo sostenible como se dice en las leyes de ordenamiento territorial, para que estemos involucrados todos los actores, desde el Distrito, desde los municipios de la región, y a todos los que representamos a las comunidades; los de los Consejos Territoriales de Planeación, los concejos municipales y a todos los que tienen la información y el conocimiento de cómo aportar para dar soluciones conjuntas y regionales de los problemas”, manifestó Álvaro Vanegas, alcalde de La Calera.

Para el alcalde de Sopó, Jerónimo Valderrama, estas mesas de Ordenamiento Territorial se dan “en una coyuntura bastante importante que es la revisión de planes de ordenamiento, es hora que tengamos un reflejo en esas normas de lo que estamos pensando no sólo en el tema del territorio sino en la región y la ciudad”.

Mesa municipios sur de Bogotá

La segunda reunión en Soacha, denominada la Mesa Sur, al que asistieron también los representantes de Sibató y en la que se logró destacar aspectos que confluyen entre estos territorios y la capital.

En el caso de Soacha, indicó su alcalde, Juan Carlos Nemocón, “hay una voluntad expresa de los Gobiernos de integrarnos al desarrollo, de pensar el ordenamiento del territorio con todas las dinámicas que se están suscitando en el marco de temas como movilidad, servicios públicos, acceso de la carga”.

Mesa municipios occidente de Bogotá y Gobernación de Cundinamarca

Durante el lunes 15 de abril se llevaron a cabo la Mesa de Occidente en el municipio de Mosquera, a donde asistieron Funza, Madrid y Facatativá, y un encuentro en la Gobernación de Cundinamarca, que sirvieron como espacio para presentar la propuesta de modificación excepcional del POT, la cual será presentada al Concejo Distrital el próximo 2 de mayo.

“Para poder pensar en el departamento de Cundinamarca, se debe tener siempre una articulación con Bogotá. No puede vivir el uno sin el otro. En consecuencia, nosotros venimos trabajando muy fuertemente con el Distrito con el único propósito de poder construir las directrices de planeamiento generales y establecer unas líneas fundamentales de desarrollo de ordenamiento para todo el Departamento”, aseguró el Secretario de Planeación de Cundinamarca, Andrés Romero Ortiz.

Por ahora, estas Mesas de Ordenamiento Territorial en Perspectiva regional hacen parte de un proceso que busca concertar otros espacios de diálogo, que permitan darle solución a diferentes dinámicas puntuales a partir de la armonización de los Planes de Ordenamiento Territorial para lograr el desarrollo de la región con una visión amplia a futuro donde se suplan las necesidades de las comunidades.

Para finalizar con esta primera etapa de diálogo y acercamiento con la región, el miércoles 24 de abril se efectuará la Mesa de Oriente en Chipaque, con asistencia de Choachí, Une, Gutiérrez, Ubaque y Fómeque.

Durante estas mesas se contó con la participación de la Gobernación de Cundinamarca, la EAAB y la CAR.

Durante los encuentros el Secretario de Planeación de Bogotá, invitó a los secretarios de planeación de los diferentes municipios a organizar una asociación que permita fortalecer los aspectos técnicos con el fin de entregar a los concejos municipales y los alcaldes puntos de vistas que permitan lograr avances en el ordenamiento regional.